



Columna: **Jueves 15 de julio de 2010**

- El gobernador electo prometió un gabinete plural, no sólo de partidos quiere decir que estará conformado por mujeres, jóvenes y personas maduras ¡bien!
- Algunos funcionarios del gabinete actual regresaron a su viejo partido y trabajaron intensamente por el tricolor ¡ojalá los premien con una embajada en Tumbuctú.
- ¿Perla será un activo negativo y nefasto para el nuevo gobierno?
- Cancelan el registro a tres partiditos por falta de votos.

Concluyeron las campañas electorales, es momento de olvidar antiguos agravios, de sanar viejas heridas, de conformar un gabinete plural que incluya a jóvenes y mujeres. Mariano tiene la obligación de mirar hacia el futuro, muchos jóvenes se unieron a su campaña y otros a la de Adriana, eso quiere decir que es el momento idóneo para ir modelando los perfiles políticos para el futuro, igual que lo hizo Emilio Sánchez Piedras, en cuyo gobierno muchos jóvenes empezaron una fructífera trayectoria política, pero dado que ese venero ya se agotó, es el momento de preparar la tierra para cultivar vides jóvenes que enriquezcan el futuro político, económico, social y cultural del estado, porque, excepto quizá en la poesía y la literatura, nos preguntamos: ¿dónde están los jóvenes? Hoy, como quizás en ninguna otra ocasión el bono demográfico favorece la presencia de jóvenes en todas las actividades, es el momento de voltear la mirada hacia ellos, de ir perfilándolos, quizá no en puestos de primer nivel, pero sí en elevadas responsabilidades, vigilando de cerca su desarrollo, eso sin lugar a dudas nos beneficiará como tlaxcaltecas, nada hay como la juventud –de ambos sexos- para obtener energía, inventiva e iniciativa, hay que encargarles los espacios donde existen ineficiencias para que ellos, con la asesoría de personas experimentadas, apliquen las soluciones que debido a la indolencia y los compadrazgos no se han aplicado ¡Qué reto para Mariano!



Supimos que el gobernador electo se reunió con la estructura del sector salud. Esperamos que le hayan dicho que en el Hospital General, gracias a “los sabios consejos” de algún arquitecto hechizo, quitaron las rampas, o sea que cuando no haya corriente eléctrica tendrán que subir a los enfermos en camilla por las escaleras; que la cantidad de camas es más que insuficiente, lo mismo que las medicinas; que el puesto de director se da por amiguismo más que por capacidad; que los trabajadores sindicalizados hacen lo que se les da la gana y que hasta los camilleros que están a prueba y que deberían hacer méritos se niegan a trabajar, alegando que “no les toca”; que ahí está incrustado el Seguro Popular, del cual la hermana del titular de la Secretaría de Salud es la jefa la que, se dice, tiene en la nómina a varios parientes, los cuales hacen considerablemente menos trabajo y ¡por supuesto! ganan más que los doctores que trabajan de planta. Por cierto, ¡habrá que revisar como funciona el Seguro Popular y en qué situación se encuentra cada hospital, porque, si bien en los últimos cuatro años se han construido varios hospitales, a saber: el hospital infantil tiene todos los adelantos pero es muy caro para las clases desprotegidas, amen de

que enfrenta deficientes manejos administrativos; el Hospital de la Mujer es el puro cascarón, pues para su inauguración por el presidente Calderón tomaron prestados los muebles de otro hospital, y no tiene instrumental, ni equipo, mucho menos personal médico y de enfermería, o sea, es un precioso elefante blanco. El nuevo secretario de salud debe ser alguien que en verdad sepa de medicina y de hospitales, que ponga en orden a los médicos que llegan a checar y se salen o tratan de llevarse a los enfermos como pacientes para su consulta privada. Hay mucho que hacer en el sector salud y definitivamente no puede darse el puesto por razones de amistad o por compromiso, el titular debe reunir los requisitos de vocación, pasión por la medicina y conocimiento especializado, además de ser un estupendo administrador. ¿Fácil, verdad?



Entre los tlaxcaltecas es muy clara la idea de que el voto que emitieron si bien correspondió a las simpatías que despertó el(a) candidat@, también llevaba una buena dosis de castigo a los políticos ambiciosos, holgazanes y tramposos. Por otra parte, hay quien opina que cuando Mariano dijo que había regresado el viejo PRI, se refería a los hábitos perniciosos, pero no, nosotros entendimos que el PRI que regresa es el que aprendió de las derrotas, el que ya sabe qué es ser oposición, el que ya conoce lo que es no tener “carro completo”, el que sabe -porque ya peina canas- de qué pie cojean amigos y enemigos, el que ya aprendió que si bien hay que estar agradecidos con los amigos de antaño, no necesariamente se les va a premiar haciéndolos funcionarios de primer nivel; ya sabe este PRI que regresa que hay gente muy valiosa y sabe también que hay gente muy quemada, sabe que si bien durante el gobierno de Sánchez Piedras se cambió todo el drenaje de la ciudad capital; en esa época no estaba contemplado un crecimiento tan desmesurado de unidades habitacionales, y ese drenaje que estaba calculado para 50 años, ya duró 30, así que, de acuerdo con los municipios de los diversos partidos tendrá que invertirse en una gran obra de cambio de drenajes y aprovechar para poner un sistema captador de aguas pluviales; el viejo PRI sabía lo que era triunfar siempre, el nuevo PRI, el que regresa, se tuvo que actualizar, aprender a manejar una computadora y utilizar las redes sociales para promoverse y para defenderse, ese es el PRI que regresa con la experiencia y la mesura que da la edad y los descabros, y con la experiencia de haber visto los toros desde el ruedo y desde la barrera, ese es el PRI al que aspiramos y el que sin duda nos va a gobernar. No al PRI intolerante, ni alcahuete, sí al PRI del diálogo, de los acuerdos; jamás el PRI agachón, queremos firmeza y concertación, pero sin dejarse torcer el brazo por compromisos espurios. Ese es el PRI que en Tlaxcala seguramente va encabezar Mariano. Porque, como dijera en mi tierra, ¡más le vale!



De dulce, de chile y de manteca: Flaco favor le hizo Perla al mandatario electo, ya que llegó a diputada por el PAN gracias a los apoyo\$\$\$\$ de su padrino, en la contienda por la gubernatura quedó muy cerrada con Adriana, pero eso fue porque tuvo el re\$paldo de su padrino, recordamos haberla visto muy sonriente levantar la mano de Adriana, y hacer campaña con ella, después la vimos apoyar a Mariano, lo que nos deja la duda es si recibió línea para hacerlo; ahora sabemos que ya se salió del PAN, ¡cuidado con quien da tanto bandazo! Si traicionó a HOO, malo, ya que él la hizo, si no, peor, porque recuerda al caballo de Troya; creo que a todos nos haría un gran favor si se concretara a tratar de no hacer tan mal papel en la Cámara de Diputados y ni como ocurrencia maliciosa nada que pueda tener algo que ver con la UAT... Y entre los simpatizantes de Mariano hay individuos impresentables, funcionarios como el que llenó de hoyos el zócalo por su capricho de hacer en Tlaxcala la Pamplonada, o el que ya se sentía candidato a gobernador por el sólo apellido

que pesa a nivel nacional, ¡cuidado!, pues a pesar del bandazo se les sigue identificando con el actual gobierno!... Que Orlando Santacruz ya recibió su constancia de mayoría y amenaza con pedir cuentas al edil tranza con licencia y se compromete a darle seguimiento a las denuncias penales que enfrentan Alex Ortiz y su tesorero, quien ya se ostenta como diputado local ¿hasta donde llegará el fuero de un diputado electo?, ¿hasta donde le llegó al otro Greg?, ojalá, ya sin tanta piedra en el camino llegue Orlando y de verdad aclare tanta tranza, aunque dicen que el que no tranza no avanza. Apizaco merece algo mejor... Por cierto en la ciudad rielera los candidatos no ganadores conformaron una coalición contra Orlando, así como otra contra el cuñado del gobernador los otros candidatos al puesto presuntamente ganado... Sin embargo, ambos y otro de por ese rumbo con acusaciones penales recibieron su constancia de mayoría... Que todos los diputados que pidieron licencia para contender por un puesto de elección popular y perdieron, ya regresaron a ocupar nuevamente su curul y, ¡por qué no!, a cobrar los salarios, vacaciones, aguinaldo y bono anual -¡o trianual?- ¡ojala les de tiempo de resolver todos los asuntos que han dejado pendientes!... Se acuerda usted de aquel gordinflón mal encarado que encabezaba a los “appos” en Oaxaca ¡gracias a Gabino Cue ya es diputado local!... ¡Qué bonita familia!... En Tlaxcala los tres partiditos que nacieron al calor del oportunismo político: el Partido Popular, el Partido Liberal Tlaxcalteca y el Partido del Pueblo Tlaxcalteca desaparecen por falta de votos pues no alcanzaron el 3% requerido para mantener su membresía... Que Cuauhtémoc Cárdenas y AMLO reprueban las alianzas contra natura, piensan que eso va a acabar de desdibujar a la izquierda en el país... Y hablando de AMLO, ya se volvió a destapar para el 2012, por cierto ¿ya vieron lo viejito que está?... La gente se pregunta: ¿cuándo empezarán a retirar tanta basura electoral? Y lo más importante ¿que harán con ella para que no contamine el entorno ecológico?... Muchas vialidades importantes del DF se vieron anegadas y ¿saben por qué?, por la enorme cantidad de basura que tira la gente en las calles y que tapa drenajes, coladeras y desagües... En el DF van a aplicar multas por más de 500 pesos a quien tire basura o la deposite en lugares inapropiados, aquí en Tlaxcala capital y en cada municipio habrá que agilizar y optimizar la recolección de basura e implantar y por supuesto aplicar las multas correspondientes... Y hablando de inundaciones y de invasiones de cauces de ríos y barrancas en la esquina de Avenida Revolución con el Camino Real, muy a las “mata callando” siguen construyendo, llevando y trayendo material a las 9 de la noche, como prestaron las bardas para publicidad entre ellas la del ganador de la contienda, ahora solo falta que le quieran cobrar el favor y que no le derriben la construcción realizada en medio del lecho del río Zahuapan.... Que los magistrados dicen que no estarán subordinados al nuevo gobernador ¿seguirán subordinados al actual?... Para en realidad expulsar a los corruptos habrá que espulgar dependencia por dependencia, pues muchos ya están en pleno año de Hidalgo... ¡mucho ojo!

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net